
N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Bau- und Straßenausschusses  am Donnerstag, dem 17.05.2018, 
im Ratssaal des Rathauses Lemwerder 
 
Beginn:  21:01 Uhr - öffentlich - Ende: 21:25 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Vorsitzende/r 
Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  

Mitglieder 
Ratsfrau Karin Baxmann  
Ratsherr Wolfgang Eymael  
Ratsherr Sven Göttsch  
2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Ratsfrau Brigitta Rosenow  
Ratsherr Sven Schröder  
Ratsherr Jan Olof von Lübken  

Protokollführer 
Verw.-Angest. Tjorben Kohlwes  

von der Verwaltung 
Fachbereichsleiter II Matthias Kwiske  
Bürgermeisterin Regina Neuke  
Fachbereichsleiterin I Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Ratsherr Werner Ammermann  
Ratsfrau Monika Drees  
Ratsherr Andreas Jabs  
Ratsherr Günter Naujoks  
Ratsfrau Wiebke Naujoks  
Ratsherr Meinrad-Maria Rohde  
Ratsherr Harald Schöne  
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung  
 1.1   der ordnungsgemäßen Einladung  
 1.2   der Beschlussfähigkeit  
 1.3   der Tagesordnung  
   
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 12.04.2018  
   
 3   Anträge der Unabhängige Wähler Lemwerder vom 06.05.2018  
 3.1   Ausbau Fuß/ Fahrradweg Stedinger Straße 

Hier: Antrag UWL-Fraktion vom 06.05.2018                 Vorlage: FB II/004/2018 
 

 3.2   Antrag auf Ausstattung der Ernst-Rodiek-Halle mit barrierefreien Raumzugän-
gen 

 

 3.3   Antrag auf Ausstattung der Ernst-Rodiek-Halle mit Personenaufzug  
 3.4   Antrag auf Ausstattung der Ernst-Rodiek-Halle mit zweitem Behinderten-WC  
   
 4   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren 
 

   
 5   Einwohnerfragestunde  
   
 
 

Öffentlicher Teil 

 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
1.1 der ordnungsgemäßen Einladung 
1.2 der Beschlussfähigkeit 
1.3 der Tagesordnung 
 
 
Der Ausschussvorsitzende, Ratsherr Haye-Warfelmann, eröffnete die Sitzung und stellte die 
ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 
Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine Einwände.  
 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 12.04.2018 
 
 
Die Niederschrift vom 12.04.2018 wurde einstimmig genehmigt.  
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3 Anträge der Unabhängige Wähler Lemwerder vom 06.05.2018 
 

3.1 Ausbau Fuß/ Fahrradweg Stedinger Straße 
Hier: Antrag UWL-Fraktion vom 06.05.2018 
Vorlage: FB II/004/2018 

 
 
Bürgermeisterin Neuke erklärte, dass es sich um die Schulwege und insbesondere den an 
der Stedinger Straße handelt. Der Landkreis Wesermarsch würde die Wege im Einzelnen 
prüfen. 
 
Ratsherr Schröder merkte an, dass man die Wege vorab sicherer machen sollte und dass 
Verwaltung und Politik nicht so lange warten sollten, bis etwas passiert. 
 
Ratsfrau Naujoks merkte an, dass mit dem Schulexpress viele Kinder gleichzeitig die Schul-
wege nutzen würden und diese an der Hauptstraße Richtung Deichshausen zu eng wären.  
Herr Schöne fügte hinzu, dass die Schulwege im Ort noch enger sind und die Kindert dort 
noch näher an der Straße wären. 
 
Bürgermeisterin Neuke erklärte, dass die Schulwege für den Schulexpress vorher angese-
hen wurden und der Landkreis nicht jeden Schulweg in Lemwerder  betrachten könnte, son-
dern sich nur auf die gefährlichen Abschnitte konzentrieren würde. 
Ratsfrau Naujoks fügte hinzu, dass alle Wege des Schulexpress vorher mit der Verwaltung 
und Polizei abgelaufen wurden und als gefährlichster Abschnitt die Stedinger Straße Rich-
tung Deichshausen erachtet wurde.   
 
Es wurde einstimmig darüber abgestimmt, einen Antrag bei der Schulwegsicherungskom-
mission des Landkreises Wesermarsch (Fachdienst 40) zu stellen, um die Verkehrssicher-
heit des Rad- und Fußweges entlang der Stedinger Straße überprüfen zu lassen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 
 
3.2 Antrag auf Ausstattung der Ernst-Rodiek-Halle mit barrierefreien Raumzu-

gängen 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske merkte an, dass es  möglich wäre die Türen mit elektrischen An-
trieben zu versehen, um einen barrierefreien Zugang zu der Ernst-Rodiek-Halle zu ermögli-
chen. Die voraussichtlichen Kosten belaufen sich auf ca. 2.000-3.000 Euro für jede Tür. 
 
Bürgermeisterin Neuke merkte an, dass es sich bei einem solchen Kostenaufwand um eine 
Planung für den Haushalt 2019 handelt.  
 
Ratsfrau Baxmann fragte, ob zusätzlich noch eine neue Schließanlage eingebaut werden 
muss.  
Fachbereichsleiter Kwiste erklärte, dass die aktuelle Schließanlage beibehalten werden 
kann. 
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Ratsherr Helmerichs fragte, ob die Türen im Brandfall noch funktionieren würden. 
Fachbereichsleiter Kwiske erklärte, dass die Türen auch im Brandfall manuell funktionieren. 
 
Der Ausschuss nahm die Informationen zur Kenntnis. 
 
 
3.3 Antrag auf Ausstattung der Ernst-Rodiek-Halle mit Personenaufzug 
 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erklärte, dass die Kontrolle über den Aufzug gewährleistet werden 
muss. Eine Umrüstung zum Personenaufzug ist möglic aber mit erheblichen Kosten verbun-
den, welche sich nach ersten Schätzungen auf 30.000 Euro belaufen würden.  
 
Ratsfrau Naujoks merkte an, dass es nicht nur ein Vorteil für Menschen mit Handicap ist, 
sondern auch für die ältere Generation, die zu bestimmten Veranstaltungen in den Spiegels-
aal, bzw. Milchbar muss.  
 
Verwaltungsseitig soll geprüft werden, ob die bisherige Praxis, wonach Übungsleiter und 
Verantwortliche den Fahrstuhl bedienen können, noch gilt. 
 
Außerdem steht die Aussage im Raum, dass Personen den Fahrstuhl nicht benutzen dürfen, 
auch nicht mit Aufsicht. Dies wird verwaltungsseitig ebenfalls geprüft. 
 
 
3.4 Antrag auf Ausstattung der Ernst-Rodiek-Halle mit zweitem Behinderten-

WC 
 
Fachbereichsleiter Kwiske erklärte, dass ein Umbau der Toiletten im Obergeschoss nicht 
möglich ist und im Erdgeschoss bereits ein Behindertengerechtes WC vorhanden ist. 
 
Mit der Freigabe des Aufzuges zur Personenbeförderung könnte das WC im EG uneinge-
schränkt genutzt werden.  
 
 
4 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Keine 
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
 
 
Ein Gast hat angemerkt, dass die Barrierefreiheiten in den DIN Normen geregelt sind.  
 
Ein Gast regte an, sich dem Thema „Sicherheit für Schulwege“ priorisiert anzunehmen.  
 
 
 
 
 
 

 
Ausschussvorsitzender                            Bürgermeisterin                                Protokollführer  
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